



Conseil économique et social

Distr. générale
7 décembre 2017
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Soixante-deuxième session

12-23 mars 2018

Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale
sur les femmes et à la vingt-troisième session
extraordinaire de l'Assemblée générale intitulée
« Les femmes en l'an 2000 : égalité entre les sexes,
développement et paix pour le XXI^e siècle »

Déclaration présentée par International Network of Liberal Women, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Les objectifs de développement durable ne peuvent être atteints que si les femmes des zones rurales jouent un rôle égal à celui des hommes dans les secteurs productifs et sont capables de tracer leur propre voie en vue de l'autonomisation des femmes et des filles.

International Network of Liberal Women est un réseau mondial de femmes dont l'objectif principal est de promouvoir l'autonomisation de toutes les femmes et filles dans le monde et de sensibiliser les femmes à leurs droits et responsabilités politiques, économiques, sociaux et culturels. Le réseau, qui renforce les relations et les échanges entre les femmes du monde entier, estime qu'il existe une excellente opportunité pour les femmes à tous les niveaux, notamment par le libéralisme, de se réunir et de partager leur expertise pour l'avantage mutuel et l'autonomisation de toutes les femmes.

L'égalité des femmes et des hommes n'est pas une menace pour les valeurs familiales et ne consiste pas simplement à accorder une place à la femme à une table imaginaire, mais de donner aux femmes et aux filles une éducation appropriée, leur place au sein de la population active et leur rôle dans l'économie, et plus particulièrement de faire en sorte que suffisamment de femmes occupent des postes de direction. Le chemin est long en matière d'égalité des femmes et des hommes si nous évoquons la question des postes de direction, qui sont tellement indispensables au développement innovant.

International Network of Liberal Women appelle à un accroissement des investissements dans les zones rurales en développement. En recherchant des solutions plus innovantes et en attirant l'attention et les ressources vers des produits et services agricoles innovants, les femmes et les filles deviendront plus facilement et plus durablement autonomes.

Les femmes et les filles représentent la moitié de la population. International Network of Liberal Women estime que les femmes issues de zones rurales sont plus que jamais nécessaires sur le marché du travail et que leur nombre devrait en réalité dépasser celui des hommes. Pour que les femmes et les filles représentent plus de la moitié de la population active dans les zones rurales des pays du monde entier, elles devront être éduquées grâce à l'apprentissage mobile et à une meilleure communication en ce qui concerne les techniques agricoles modernes, l'informatique et les technologies.

Au cours des dernières années, les femmes et les filles entrepreneures ont rencontré un grand nombre de difficultés lors du développement de leur entreprise et la création d'emplois dans des domaines de pointe tels que la promotion de la santé et des sciences et technologies, ainsi que dans les secteurs agricoles et manufacturiers.

Dans sa déclaration lors de la Journée internationale des femmes rurales le 15 octobre 2017, Phumzile Mlambo-Ngcuka, Directrice exécutive d'ONU-Femmes, a souligné l'importance de l'infrastructure sociale et physique qui permet aux femmes rurales de participer à une production agricole durable et résiliente aux changements climatiques, au traitement, au transport et à la commercialisation.

Les femmes et les filles, ainsi que les femmes handicapées, bénéficieront de l'amélioration des compétences agricoles et manufacturières des femmes et des investissements dans la recherche et les inventions. Cette situation peut influencer sur leurs expériences, notamment à travers des perspectives d'apprentissage, des aides financières ou des réseaux de soutien, des applications offrant une formation sur mesure et des possibilités d'emploi pour les femmes d'affaires, le tout en fonction de leurs besoins.

Cependant, les femmes et les filles devraient aussi jouer un plus grand rôle dans l'innovation et l'investissement. Cette mesure conduira à deux évolutions positives distinctes : les entrepreneurs réaliseront que l'engagement des femmes et des filles dans des idées novatrices et dans l'éducation tirera parti des nouvelles possibilités du marché ; cette autonomisation des femmes et des filles créatives les poussera à devenir indépendantes et autonomes.

N'oublions pas pour autant les centaines de millions de femmes et filles rurales vulnérables qui sont quotidiennement exposées à la violence, en particulier lorsqu'elles doivent encore parcourir de longues distances pour aller chercher de l'eau, et sont même soumises au mariage d'enfants. Pour accroître leurs revenus, les femmes et les filles rurales de ces régions vendent encore de l'eau, des légumes, des repas et des articles ménagers et effectuent des travaux domestiques tels que la couture, l'élevage de poulets et la pâtisserie pour nourrir leurs ménages ruraux, car elles doivent répondre au jour le jour aux besoins de leurs foyers et de leurs communautés. L'un des plus gros problèmes auxquels elles sont confrontées est leur manque d'accès aux programmes éducatifs dans leurs régions.

De plus, les catastrophes climatiques dans le monde ont des retombées désastreuses sur l'agriculture, car elles conduisent à un manque d'eau et d'énergie, à de mauvaises récoltes, et à la faim parmi les populations en pleine croissance. Les effets des changements climatiques entravent le progrès économique et la réduction de la pauvreté. L'impact grandissant des changements climatiques exacerbe ces défis et risques, ce qui pousse des millions d'autres personnes dans la pauvreté extrême et la faim. Et, comme toujours, ce sont les personnes les plus pauvres dans le monde, des femmes dans la majorité des cas, qui en paient le prix.

International Network of Liberal Women estime que les femmes et les jeunes filles qui ont démarré leur entreprise ont bénéficié de nouvelles idées et structures innovantes introduites au cours des dernières années, notamment le microfinancement et, parfois, la propriété juridique de terres, de maisons, de bureaux et de produits, et ces aspects devraient être davantage améliorés pour aider les femmes à développer leurs entreprises, plus particulièrement dans les zones rurales.

Nous constatons que les défis auxquels les femmes sont confrontées sont énormes et, fort heureusement, nous ne partons pas de zéro. Grâce aux objectifs de développement durable et à l'Accord de Paris sur les changements climatiques, les dirigeants mondiaux ont adopté une vision convaincante accompagnée d'objectifs ambitieux. Le rôle des gouvernements est essentiel à la mise en œuvre de ces engagements. Mais cette tâche n'incombe pas uniquement aux gouvernements. Elle nécessite une coopération et un partenariat entre tous les secteurs de la société.

À l'instar d'autres organisations féminines dans le monde, International Network of Liberal Women est convaincue que la situation économique des femmes

est au cœur du Programme de développement durable à l'horizon 2030, qui reconnaît que la participation pleine et égale des femmes à l'économie marque une étape essentielle vers la réalisation du développement durable et de ses objectifs.

Tous les réseaux de gouvernements, d'entreprises, d'investisseurs, de scientifiques et de la société civile devront œuvrer de concert pour assurer la pleine et égale participation des femmes à l'économie.

Un programme ambitieux nous attend donc, et International Network of Liberal Women est convaincu que les femmes et les filles sont peuvent transformer l'aspiration en action et bâtir un monde plus prospère et plus durable. Leur leadership, leurs actions et leurs idées doivent occuper une place primordiale dans ces efforts.

International Network of Liberal Women invite donc les Nations Unies à :

adopter une plateforme d'innovation idéale pour élaborer des stratégies sur la manière de contribuer et d'autonomiser les femmes et les filles dans les zones rurales du monde entier ;

adopter des organisations et à aider les économies à faire davantage pour autonomiser les femmes et les filles de toutes les manières possibles afin qu'elles puissent être conscientes de leur propre potentiel. En d'autres termes, nous devons permettre aux femmes et aux filles des zones rurales de travailler dans des conditions d'égalité dans tous les secteurs productifs ;

convaincre tous les gouvernements, les entreprises, les investisseurs, les milieux scientifiques et la société civile des États de signer et de mettre en œuvre le Programme de développement durable à l'horizon 2030 et l'Accord de Paris sur les changements climatiques.
